
Arranca el Desfile

En la guerra sobre todo la electoral to
do se vale
Todo indica que podríamos comenzar

a ver un desfile de secretarios en Los Pi
nos como si fuera un informe de Gobier
no no solicitado Como lo bueno también
cuenta a cada quien le tocará detallar los
logros de la Administración de Enrique
Peña Nieto

El pasado jueves inició la ronda el Se
cretario de Energía Pedro Joaquín Ccid
well que junto con el Vocero de Presiden
cia Eduardo Sánchez informó que este
año 100 por ciento del territorio mexica
no ya tendrá luz eléctrica y que Pemex tie
ne una solidez financiera envidiable entre
otros anuncios

Sonó clara la frase La reforma ener

gética ha cambiado la vida de miles de fa
milias mexicanas Bueno sí que cambia la
vida con incrementos de precios de gasoli
nas y gas LP

Hoy le toca el turno al todavía re
cién llegado Secretario de Hacienda Jo
sé Antonio González Anaya que ha
rá exactamente la misma operación de
conferencia conjunta Qué logros deta
llará Tal vez dirá que en 2017 la deuda
pública bajó por supuesto sin mencio
nar que este mismo Gobierno la llevó a
nivel récord

La transparencia y el detalle de lo que
hacen las principales dependencias del
Gobierno federal siempre será interesante
pero no es casual la elección de los tiem
pos en los que se implementa la estrategia

Espaldarazo

En Urbi parece que las
cuentas le comienzan a cua
drar Ya no sólo aspiran a
reportar números neutrales
tras su proceso de reestruc
turación después de la cri
sis avivienderas entre 2012
2013 sino que de a poco van
llenando el jarrito del finan
ciamiento

Resulta que la semana
pasada la desarrolladora de
vivienda con sede en Mexi
cali Baja California capi
taneada por Cuauhtémoc
Pérez Román amarró su
segundo crédito puente tras
la aprobación de su plan de
reestructuración

Esta vez quien les otor
ga el beneficio de la duda
es el Banco Inmobiliario
Mexicano BIM dirigido
por Víctor Manuel Reque
jo con un financiamiento
por 197 millones de pesos
primera entrega de una li

nea de crédito total por 83
millones de pesos aproba
da en 2017 para el desarro
llo de poco más de 200 vi
viendas

Los recursos de esta pri
mera exhibición se emplea
rán para financiar un pro
yecto que la empresa tiene
en Culiacán Sinaloa

No olvide que el pasa
do diciembre el Consejo
de Administración de Ur
bi aprobó el plan para 2018
donde detallaban fondear
el 75 por ciento de su capi
tal de trabajo por medio de
créditos puente

BIM tiene la nada des
preciable meta de financiar
este año unas 20 mil vivien
das con una inversión de 8
mil 600 millones de pesos

Estrenarán
Planta

Este año luce prometedor

para La Vasconia que ca
pitanea José RamónEli
zonilo

La fabricante de uten
silios de cocina está apos
tando a la diversificación
de sus ventas y en elfo está
siendo fundamental su in
cursión en la industria au
tomotriz

La compañía espera
arrancar a finales de este
año las operaciones de lami
nación de aluminio en Ve
racruz que se prevé será la
más grande de su tipo en
Latinoamérica

Su producción estará
destinada a la fabricación
de lámina de aluminio en
aleaciones duras insumo
indispensable en la fabrica
ción de autos

Ya en 2012 la compa
ñía tuvo un fuerte aprendi
zaje acerca de los requeri
mientos de otras industrias
cuando compró Almexa
planta de donde hoy sa
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ca gran parte del aluminio
plano que lo mismo sirve
para sus utensilios que pa
ra la industria farmacéutica
o la automotriz

En 2017 La Vasconia
facturó 3 mil 500 millo
nes de pesos de los cuales
sus productos de consumo
aportaron el 40 por ciento
lo que muestra su impor
tancia como proveedor para
otras industrias

A Jugar

Este fin de semana recién
pasado más de un papá
y sus niños pasó lista en
el Centro Comercial San

ta Fe pues abrió allí sus
puertas la primera tienda
en México de Lego que
capitanea aqui Daniela
Cavinatto

Esa unidad forma par
te de las más de 180 tiendas
oficiales que tiene el pro
ductor de brides alrededor
del mundo

Y fue posible gracias
a la alianza que Lego es
tableció con la cadena Ju
guetrón que lleva Víctor
Laustalot seleccionada
por la danesa para encar
garse de la operación

La tarea para el equipo
de Laustalot no es menor
pues no es una juguetería

convencional Como
sucede en destinos como
París Londres Toronto
Chicago o Nueva York
las tiendas Lego suelen
convertirse atractivas al
visitante por sus escul
turas representativas
de la ciudad en la que
están y sus eventos de
lanzamiento

El plan de Lego en cu
ya planta de Ciénega de
Flores Nuevo León se fa
brica 30 por ciento de su
producción global es pro
bar su éxito con esta tienda
en Ciudad de México pero
no descarte que el mercado
le dé para más

capitanes refomna com
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Dinero
I El PRD en vías de perder la capital I Caso Ficrea y el nuevo presidente de la CNBVI El intrigante acuerdo de Facebook e INE

Enrique Galván Ochoa

Al terminar el periodo de pre
campaña parece que el PRD
sufrirá una pérdida mayúsu
cula el Gobierno de la capital

del país el control de la Asamblea y la
mayoría de las delegaciones Su alianza
con el PAN no está funcionando bien
El voto duro panista de suburbios como
Polanco y Lomas de Chapultepec está
molesto porque su partido se unió con
los perredistas que siguen siendo vistos
como rojillos a pesar de que se pre
sentan como la izquierda moderna Y
a los ciudadanos de las colonias popu
lares les parece extraña esa alianza en
tre el PRD y el panismo Un sondeo de
la nada confiable Consulta Mitofski

arroja estos resultados la coalición del
PRI que tiene como candidato a Mikel
Arrióla cuenta con 10 2 por ciento de
las preferencias electorales el frente
PRD PAN y Movimiento Ciudadano

que postula a Alejandra Barrales 27 1
por ciento y Morena y aliados con
Claudia Sheinbaum 38 4 por ciento
Por otro lado el PRD encara una se
vera división en la capital El pleito
es por las candidaturas a asambleís
tas diputados y senadores Alejandro
Sánchez Camacho líder de Izquierda
Democrática Nacional se queja de que
hay inconformidad porque los Chuchos
están agandallando las listas de can
didatos Jesús Ortega de la corriente
Nueva Izquierda dice que al grupo de
Sánchez Camacho ya no le va a tocar
nada porque ya pertenece a Morena

Autoridad desdentada y débil

Asi califica la Arquidiócesis primada de
la Iglesia católica al Instituto Nacional
Electoral INE a través de su semanario
Desde lafe Se refiere a su incapacidad
de someter a la ley a los partidos políti
cos Las coaliciones presidenciales han

registrado más gastos que ingresos De
quién o de dónde provienen los recur
sos Desafortunadamente el sistema
electoral mexicano parece favorecer más
este irracional dispendio de recursos en
tiempos de transmisión que buscan sólo
el impacto mediático que los principios
de sobriedad transprencia y equidad sin
simulaciones dice la publicación re
firiéndose a la estruendosa campaña de
promocionales Y todavía no comienza

la campaña

Cambio en la CNBV

El nuevo presidente de la Comi
sión Nacional Bancaria y de Valores
CNBV Bernardo González Rosas en

tre otras tareas tiene la de restablecer la

confianza en la institución Quedó muy
averiada con el caso Ficrea que aún no
termina de solventarse Su antecesor
Jaime González Aguadé quien dejó el
cargo según se anunció para incorpo
rarse a la campaña del PRI no salió bien
librado del señalamiento de haber per
mitido las operaciones de la compañía
incluso se hacía publicidad en medios
electrónicos Hay muchas personas que
siguen esperando que les regresen sus
ahorros Otro caso se ha agregado a la
lista de los pendientes no está enterada
la comisión de que el banco holandés
Rabobank fue multado por el gobierno
de Estados Unidos porque su sucursal
en Calexico recibía depósitos por millo
nes de dólares de narcotraficantes mexi
canos La vía era Mexicali González
Rojas se desempeñaba como jefe de la
Unidad de Banca Ahorro y Valores de
la Secretaría de Hacienda

Ombudsmam social

Asunto el intrigante
ACUERDO INE FACEBOOK

Enrique te mando copia de una carta
que envié al Instituto Nacional Electo
ral INE En relación con el acuerdo
que hizo el INE con Facebook Pri
mero quiero que me aclaren cuál es la
base jurídica que les permite establecer
convenios con firmas extranjeras me
parece que esa es una atribución del
Senado de la República Ustedes son
un organismo público y no una em
presa privada Además están abriendo
las puertas a empresas extranjeras para
que participen en el proceso electoral
mexicano y eso sí está prohibido en la
ley Asimismo quiénes deciden cuáles

son las noticias falsas y cuáles las
verdaderas Qué criterios van a uti

lizar para juzgar temas tan delicados
Quiero saber la opinión de todos los
partidos políticos sobre esta manio
bra y de dónde salió la iniciativa Fue
acaso del presidente Lorenzo Córdova
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Ciudadana Edna María Orozco

R Aparentemente el acuerdo ha pasado
desapercibido pero tiene gran trascenden
cia A ver si un usuario llegara a protestar
poique el INE manipuló los resultados
de la elección del próximo julio el INE
y Facebook decidirían que es una noticia
falsa y la eliminarían Todo un tema

Twiteratti

En este camino que he recorrido hemos
sentido juntos compartimos la misma
indignación frente a la injusticia y la co
rrupción compartimos la esperanza de
un México mejor nos hemos visto a los
ojos y sabemos que podemos y vamos a
mejorar Voy a ser presidente

JoseAMeadeK

Y a todo esto pregúnteme Yo mero Ya
mero baja la gasolina Ya mero baja
el gas Lp Ya mero baja la inflación

Ya mero se estabiliza el dólar Ya
mero subirán los salarios Ya mero
dejarán de robar Ya mero servirán
para algo sus cacareadas reformas

Signopsis jcgarlan

Soy simpatizante de AccionNacio

nal desde 1983 Miembro activo desde
1991 Por primera vez no participé en
la elección de candidato a presidente
porque por primera vez en el PAN no
hubo un proceso democrático Ricar
doAnayaC acabó con la democracia en
el blanquiazul Qué pena

Raúl Conde González raulconde
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México SA

i Crece empleo precario I Jóvenes sin futuro
I Una buena otra mala

Carlos Fernández Vega

La creación de empleos cada día más
precarios marca la tendencia laboral
mundial mientras alrededor de 200

millones de personas oficialmente se
mantienen en la desocupación abierta sin
visos de registrar una reducción que ali
gere uno de los problemas socioeconómi
cos más graves del planeta
La Organización Internacional del Tra
bajo OIT calcula que si bien la tasa de
desempleo mundial se estabiliza en 2018
la desocupación y los déficit de trabajo de
cente se mantendrán a niveles persistente
mente altos en muchas regiones del plane
ta y según su propia estimación la tasa de
desempleo mundial experimentaría un leve
descenso a 5 5 por ciento este año con

tra 5 6 en 2017 Con todo dado el aumen
to del número de nuevas incorporaciones
al mercado laboral en busca de un puesto
se prevé que el número total de personas
desempleadas permanezca estable en
2018 en más de 192 millones Para 2019
la tasa de desocupación mundial seguiría
prácticamente sin cambios y se proyecta
que el número de personas sin trabajo au
mente en 1 3 millones

La citada organización analiza el pano
rama laboral en el mundo y de sus conclu
siones se toman los siguientes pasajes
dado que la mejoría del empleo se prevé
modesta es probable que en los próximos
años aumente el número de trabajadores
en formas de ocupación vulnerable por
cuenta propia y familiares auxiliares A
escala global el avance logrado en el pasa
do en la reducción de este tipo de empleo
está prácticamente estancado desde 2012
Se calcula que en ese año alrededor de 42
por ciento de los trabajadores en el mundo
cerca de mil 400 millones de personas se

encontraba en modalidades vulnerables

Es previsible que ese porcentaje perma
nezca especialmente elevado en los países
en desarrollo y emergentes donde supera
ría 76 por ciento y 46 por ciento respec
tivamente Es preocupante que la proyec
ción actual indique una reversión de la
tendencia con un aumento anual de 17
millones de personas en empleos vulnera
bles en 2018 y 2019

De manera análoga en términos de po
breza laboral el mercado de trabajo mun
dial sólo ha registrado un limitado avan
ce En 2017 la pobreza laboral extrema
fue generalizada los ingresos o el consu
mo per cápita de los hogares de más de
300 millones de empleados de países
emergentes y en desarrollo resultó infe
rior a 1 90 dólares estadunidenses al día
En general la marcha de la reducción de
la pobreza de los trabajadores no logra
compensar la creciente fuerza de trabajo
en las naciones en desarrollo donde se
prevé que el número de personas en extre
ma pobreza laboral superará los 114 mi
llones en 2018 equivalente a 40 por cien
to de todas las personas empleadas
Por su parte los países emergentes logra
ron un avance apreciable en la reducción
de la extrema pobreza laboral que afectó
a menos de 8 por ciento de los trabajado
res de estos países alrededor de 190 mi
llones en 2017 La incidencia de la extre
ma pobreza debería seguir reduciéndose y
ello se traducirfa rrun recorte dehnúmeitr
de empleados en situación de pobreza ex
trema de 10 millones anuales en 2018 y
2019 Sin embargo la pobreza laboral mo
derada según la cual los trabajadores vi
ven con ingresos de entre 1 90 y 3 10 dó
lares al día sigue siendo generalizada y en
2017 golpeó a 430 millones de empleados
de naciones emergentes y en desarrollo
Los resultados en materia de empleo si
guen registrando tendencias diversas en el
mundo Los países desarrollados entrarían
en su sexto año consecutivo con tasas de
desempleo descendentes que en 2018
caerían a 5 5 por ciento la proporción más
baja desde 2007 No obstante muchas na
ciones siguen registrando una tasa elevada
de subutilización de la mano de obra un
amplio porcentaje de trabajadores des
animados y una creciente incidencia del
empleo a tiempo parcial involuntario
En cambio entre 2014 y 2017 las tasas
de desempleo de los países emergentes re
gistraron un aumento apreciable produc
to de la importante desaceleración de la
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economía en parte debido a la caída del
precio de los productos básicos en mu
chas grandes economías como Brasil y la
Federación de Rusia El presente año
marca un punto de inflexión pues la tasa
de desempleo caería a 5 5 por ciento
contra 5 6 por ciento de 2017 lo cual en

los países emergentes se traduciría en un
aumento del número de desempleados de
alrededor dé 0 4 millones en 2018 y
de 1 2 millones en 2019

En los países en desarrollo el desempleo
aumentaría en medio millón de personas
anuales tanto en 2018 como en 2019 y la
correspondiente tasa se mantendría en 5 3
por ciento En muchas naciones
en desarrollo y emergentes el principal
problema es la persistencia del empleo de
mala calidad y de la pobreza laboral
El origen de estas tendencias sociales y
del mercado laboral en el mundo son las

disparidades entre grupos demográficos
Las disparidades de género son especial
mente preocupantes En promedio las mu
jeres tienen menos probabilidades de parti
cipar en el mercado de trabajo a escala
mundial sufren un déficit de participa
ción de más de 26 puntos porcentuales res
pecto de los hombres cuando sí participan
tienen menos probabilidades de encontrar
un puesto Esas diferencias son especial
mente amplias en África del norte y los Es
tados árabes donde las mujeres tienen dos
veces más posibilidades de estar desemple
adas que los hombres Una vez que tienen
empleo padecen la segregación por lo que
se refiere al sector la ocupación y el tipo
de relación de empleo lo cual limita su ac
ceso a un trabajo de calidad Por ejemplo
en 2017 82 por ciento de ellas en los paí
ses en desarrollo se encuentra en modali
dades vulnerables en comparación con 72
por ciento de los hombres

Otro importante problema mundial es la
falta de oportunidades de empleo para los
jóvenes personas menores de 25 años de
edad Tienen muchas menos probabilida
des de estar empleados que los adultos
siendo su tasa mundial de desempleo de
13 por ciento tres veces más elevada que
la de los adultos 4 3 por ciento Se prevé
que fuerzas internas y externas como los
avances tecnológicos la acumulación de
capital la globalización la demografía y
las políticas gubernamentales seguirán
impulsando la reasignación de empleo de
todos los sectores de producción

Las rebanadas del pastel

La buena que las precampañas electora
les llegaron a su fin la pésima que tras
un breve respiro arrancarán las campa
ñas mientras las propuestas se mantienen
prófugas
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Slim tampoco se perderá el nuevo banquete de espectro
Lo bueno la semana pasada el Instituto

Federal de Telecomunicaciones IFT
anunció la futura subasta de una nueva

banda de espectro 2 5 GHz para ser usada
para servicios inalámbricos Se le considera
la banda para la siguiente generación de te
lecomunicaciones como redes móviles 5G e
internet de las casas Es la crema del espectro

Sin duda es una gran iniciativa porque es
mejor que se hagan estas licitaciones de espectro
para aumentar los servicios a que se lo quede
el Estado afirma Iván Ruiz especialista en
telecomunicaciones socio del despacho RM y
Asociados y miembro del Consejo del Instituto
del Derecho de las Telecomunicaciones IDET

Lo malo a pesar de ser considerado un actor
preponderante en el sector América Móvil no
queda fuera para participar en esta subasta
algo que la competencia venía previniendo

Hoy Telcel tiene la mayor participación con
32 03 por ciento del total de espectro concesio

nado seguido por AT T con 29 72 y Altán Red
Compartida con 22 26 y Telefónica con 15 17 I

Ningún operador está restringido a priori i
de participar pero efectivamente hemos j
determinado los límites del espectro dijo en j
conferencia de prensa Alejandro Navarrete
jefe de espectro del IFT La futura licitación se j
dividirá en tres fases América Móvil no podrá
ingresar en la primera pero sí en las otras dos
rondas donde los límites de acumulación de j

espectro permitidos son más altos
Lo raro América Móvil no solo llegará a estas i

subastas como un actor dominante sino que
con mucha experiencia en este espacio Hace i
dos años le compró en este mismo espectro i
a Grupo MVS los derechos de la banda de 60
Mhz que tenía sin uso gracias a una prórroga j
que les dio el gobierno Si bien las prórrogas i
se deben dar para ofrecer servicios por dos
años la empresa de los Vargas no utilizó ese i
espectro que es por cierto un activo del

Estado mexicano Con ese antecedente no
se debió dar la oportunidad de que participe
Telcel que ya usa los mejores tres bloques
dentro de la banda 2 5 Ghz abunda Ruiz

Lo que no sabemos El IFT anunció que
espera recaudar como mínimo unos 350 mdp
por cada uno de los seis bloques de 20 Mhz
que se licitarán de esta banda pero hasta
la fecha se desconoce cuánto pagó América
Móvil por los 60 MHz que le compró a Grupo
MVS hace dos años Esta decisión del IFT
vuelve otra a vez a fortalecer al agente pre
ponderante AMóvil porque no le prohibe
participar en la licitación de un espectro
donde ya están y donde tienen una ventaja
de uso de dos años versus la competencia
Cualquier principio de una licitación es que
haya equidad pero la equidad no ha existido
en esta banda 2 5 GHz añade Ruiz

Como decía mi abuela No hagas cosas
buenas que parezcan malas M
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IMEF presentará a
candidatos Agenda
2018 2024

Entre los obstáculos menciona la corrupción el Estado de
derecho y la inseguridad necesidad de incorporar nuevas
tecnologías y falta de competitividad

Los coordinadores de la elaboración de esta Agen
da en la que participan los 16 Comités Técnicos del IMEF
son Francisco Gutiérrez Zamora quien es el presiden
te del Consejo Técnico 2018 y Nora Morales la secre
taria del Consejo

Se han creado ya explica López Macari cinco mesas
de trabajo la económica que coordina Gabriel Casillas
economista en jefe de Grupo Financiero Banorte fiscal
coordinada por Carlos Naime del despacho Chevez Ruiz
Zamarrípa Relaciones bilaterales que coordina Antonio
Ortiz Mena de Albright Stonebridge Group Competitividad
por Carlos Amtmann de Voordeel Concurrende yAntico
rrapción coordinada por Fernanda Zenizo de Accupeople
Inteligencia Laboral

En en el IMEF están también preocupados por la falta
de respuesta ante la reforma fiscal de Donald Trump la in
certidumbre sobre la negociación del TLCAN y los nuevos
riesgos geopóliticos

López Macari afirma que México ha privilegiado los
tiempos políticos sobre los económicos y es necesario un
análisis sobre el impacto que tendrá la reforma fiscal de Es
tados Unidos que tiene que ser enfrentada con una reforma
en México que aumente la base de contribuyentes y grave
i VA a medicinas y alimentos excluyendo una canasta de ali
mentos básicos y de medicinas para no afectar a las familias
de menores ingresos

Reconoce que esta
reforma en el actual
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proceso electoral no
podría avanzar pero
propone que la Secreta
ría de Hacienda apruebe
medidas de aplicación
inmediata que ayu
darían a las empresas
y evitarían el riesgo de
un freno en las inversiones como sería la deducción inme
diata de inversiones y la deducción al 100 de las prestacio
nes sociales

FRANCISCO CERVANTES A LA CONCAMIN
El Premio Naranja Dulce de la semana es para Francisco
Cervantes Díaz quien ganó la muy reñida contienda para
suceder a Manuel Herrera como presidente de Concamin
Cervantes se fortaleció después de que Gustavo Arballo
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Cons
trucción renunció a sus aspiraciones para presidir la Con
camin y se unió con Cervantes Un reconocimiento desde
luego a Manuel Herrera quien logró que el proceso fuera
transparente con reglas muy claras para los tres suspirantes

Aunque será hasta el 22 de febrero cuando el Comité de
Elección encabezado por Manuel Reguera presidente de la
Comisión Jurídica de la Concamin oficialice los resultados
de las votación Rodrigo Alpízar expresidente de la Cana
cintra reconoció su derrota y mandó un mensaje de unidad
Es la segunda ocasión que compite Alpízar y pierde ya que
también perdió frente a HerreraVega

AMLO PROMETE REGRESO
DE GÓMEZ URRUTIA
Esta semana el primer Premio Limón Agrio es para Andrés

Manuel López Obrador quien se comprometió ante traba
jadores mineros que de ganarlas elecciones crearía las con
diciones para que regrese Napoleón Gómez Urrutia quien
lleva 17 años en Canadá enfrentado acusaciones penales por
desvío de recursos del propio Sindicato a sus cuentas per
sonales Aunque los abogados de Gómez Urrutia aseguran
que ya ganaron todos los litigios el hecho es que no ha podi
do regresar a México lo que no ha impedido que se manten
ga alarga distancia como dirigente del Sindicato

No está claro si López Obrador pretende otorgarle am
nistía para que pueda regresar pero aseguró también que
Gómez Urrutia está en el exilio porque no se sometió a los
dictados de los mandan en la Secretaría del Trabajo

Sus declaraciones generaron desde luego gran preocu
pación en el sector privado y entre las empresas mineras
en especial en Grupo México que preside Germán Larrea

OCHOA Y LOS PRIETOS
El 2a premio Limón Agrio de la semana es para
Enrique Ochoa presidente del PRI por llamar prietos a
los exmiembros del PRI que se han unido alas filas de More
na A esos prietos dijo Ochoa les vamos a demostrar que
son prietos pero ya no aprietan Ante el alud de críticas que
recibió en redes se disculpó por sus racistas comentarios
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IP Y GOBIERNO POR ARREGLO
DE IMPUESTO ECOLÓGICO EN
ZACATECAS SCJN DIVIDIDA Y HOY
COMISIÓN EN CONAGO

L AÑO PASADO el gobierno
EdeZacatecas a cargo de

Alejandro Tello se enfrascó
en un lío con la industria

minera radicada en esa
entidad a propósito de
la implementación de un

impuesto ecológico
El gravamen que se recaudaría por

la cantidad de agua que se utiliza y los
desechos que se generan se llevó al
Congreso en diciembre del 2016 impulsado
desde la secretaria de finanzas a cargo de
Jorge Miranda

Desde el momento en que se hizo
realidad empresas como Frisco de Carlos

Slim Helu Peñoles de Alberto Bailleres
o Goldcorp de David Garofalo pusieron el
grito en el cielo

Hasta ahora todas las negociaciones han
fracasado y los empresarios afectados entre
ellos también Grupo Modelo de Mauricio
Leyva y la fabricante de cerámica Cesantoni
que lleva Yaco Reimers interpusieron
amparos

El rubro minero vía CAMIMEX que
dirige Sergio Almazan llevó
incluso el asunto al gobierno de
Enrique Peña Nieto

El tema escaló hasta la

SCJN que preside Luis María
Aguilar a través de una
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controversia constitucional que
fue avalada por la consejería
jurídica de Presidencia
entonces a cargo de Humberto
Castillejos

Ya se han realizado las audiencias y se
espera que pronto haya una decisión

Las opiniones en la Corte están divididas
por lo que no hay claridad con respecto a
quien favorecería la controversia

En ese contexto hoy lunes se va a instalar
una Comisión de Minería en la Conferencia

Nacional de Gobernadores CONAGO
que preside Arturo Núñez gobernador de
Tabasco

Sera coordinada por
Tello Cristerna y el
vicecoordinador será

José Rosas Aispuro
gobernador de Durango

A la ceremonia
acudirán CAMIMEX

que preside Daniel
Chávez la presidenta
de la Comisión Especial
de Minería de la

Cámara de Diputados
Araceli Guerrero y
los subsecretarios de

Minería Mario Cantú y

el de SHCP Miguel Messmacher
La reunión se dará en el contexto de

nuevos acercamientos entre Tello y la
industria de Zacatecas para tratar de
encontrar una solución al controvertido

Impuesto Estatal de Responsabilidad
Ambiental

Se busca llegar a un acuerdo previo al
fallo de la Corte

A la reunión de hoy en la CDMX y que fue
programada por Rolando García secretario
técnico de CONAGO asistiran
también gobernadores con
intereses mineros Además

de Durango Guanajuato y
Zacatecas están confirmados
Héctor Astudillo de Guerrero
Miguel Riquelme de Coahuila
Ornar Fayad de Hidalgo Juan
Manuel Carreras de SLP así
como Miguel Ángel Mancera

Veremos si en el contexto de esta nueva

comisión de minería en CONAGO ahora sí
se logra un acuerdo en Zacatecas en torno
al famoso impuesto ecológico

EL VIERNES POR la noche hubo humo
blanco en CONCAMIN Francisco

Cervantes se impuso a Rodrigo Alpízar
La sucesión en la confederación que
agrupa a la industria del país podría
ser ilustrativa del proceso que ya se
desahoga por la presidencia de México
Alpízar había iniciado desde hace casi
un año en su esfuerzo Invirtió tiempo y
dinero Cervantes arrancó en diciembre

Mucha improvisación y aún así ganó
Fue una cerrada lucha Al interior del

organismo quedó un mal sabor de boca
Hay acusaciones mutuas de irregularidades
que se van a dejar ahí Lo que es un hecho
es que a futuro se pretende modernizar el
proceso de selección para que corresponda
con el actual entorno Tocará a Cervantes

impulsarlo una vez que sustituya en marzo
a Manuel Herrera Vega

TODO LISTO Y del 22 al 24 de febrero en el
Pepsi Center WTC de la CDMX se realizará
la 14a edición de la Feria Internacional

del Helado Habrá 80 expositores de 120
marcas orientadas a apuntalar un rubro
en el que 80 son Pymes Estarán desde
procesadores de máquinas sistemas de
refrigeración logística hasta complementos
materia prima vasos popotes El
michoacano Hugo González gerente
general de la feria estima que habrá unos
15 mil visitantes El rubro del helado tiene
un valor de unos 850 millones de dólares

El promedio del litro está en 45 pesos y el
per cápita estancado desde hace 6 años
se ubica en 2 2 litros anuales Se espera
que con la llegada de Coca Cola de Manuel
Arroyo vía Santa Clara y Herdez de Héctor
Hernández Pons con Nutrisa haya un
mayor impulso a una categoría donde los
dos principales actores son Unilerver de
Fabio Prado con Holanda que tiene 40 de
las ventas y Nestlé de Marcelo Melchior
con 25 La fuerza regional es otro
ingrediente a favor
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PINSA DE LEOVIGILDO Carranza que es
la compañía de atún más influyente del
país con su marca Dolores tiene nuevo
director general en la persona de Alfonso
Vázquez quien era el director comercial
Acaba de relevar a Rubén Velázquez que
estuvo al frente de la compañía por 19
años El desafío del nuevo equipo de PINSA
está en lograr un mayor posicionamiento
de sus presentaciones en sobre y latas
con tapa de plástico También el de sus
nuevos productos esto es salmón arenque
y sardinas renglón al que se sumó el año
pasado

TAL CUAL LE adelanté Bernardo González
Rosas ya fue ratificado como nuevo
presidente de la CNBV en sustitución de
Jaime González Aguadé Ayer se oficializó
su nombramiento por José Antonio
González Anaya titular de la SHCP Era el
titular de la Unidad de Banca de Desarrollo
Banca Valores y Ahorro en la SHCP Así que
está más que al día

ALBERTOAGUILAR DONDINERO MX

SACUILAR DD

EL GRAVAMEN
ECOLÓGICO

EN ZACATECAS

TIENE A LOS

EMPRESARIOS

CON EL GRITO EN

EL CIELO
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or donde se vea el disparate de Andrés
Manuel López Obrador de cancelar
el proyecto del nuevo Aeropuerto
Internacional de la Ciudad de México
se desmorona cuando se ve la realidad
No sólo la saturación del actual aero

puerto quedó demostrada Otros datos
que también refrendan la urgente necesidad de contar
con el nuevo aeropuerto incluyen el tráfico que se está
registrando en todo el país desde Guadalajara hasta
Cancún desde Tijuana hasta Monterrey Veamos

Enero fue un buen mes para el tráfico de pasaje
ros en los aeropuertos del país Si tomamos los datos
recién revelados se observa que el arranque de año
fue positivo El grupo Asur por ejemplo que controla
el aeropuerto de Cancún y varios del sureste reportó
que su tráfico de pasajeros creció 5 por ciento con vigor
poderoso tanto de tráfico doméstico 5 6 como de
tráfico internacional 4 6 Esto llevó a ese grupo a dar
servicio a dos millones 844 mil personas en enero

De la misma manera otro grupo aeroportuario el
Centro Norte GAP que opera el aeropuerto de Mon
terrey reportó un crecimiento en tráfico de pasajeros

de 4 6 por ciento incluyendo
un crecimiento doméstico

de 4 5 por ciento y un tráfico
internacional de 5 6 por ciento
para llegar a un millón 585 mil
personas Un dato que llama
mucho la atención es el pro
nóstico de tráfico de pasajeros
revelado por la tercera em

presa privada de aeropuertos Grupo Aeroportuario del
Pacífico que opera el de Guadalajara Puerto Vallarta
Hermosillo y Tijuana entre otros La firma pronosticó
que su tráfico crecerá 8 por ciento este año

Esto habla de la solidez con la que las aerolíneas
están consolidando sus rutas y abriendo nuevas en
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contrando todas las oportunidades competitivas para ir
llenando el espacio aéreo mexicano Repito no sólo bas
tan los números del AICM para estimar que el país va en
ruta de requerir gigantes proyectos de infraestructura
aeroportuaria El Nuevo Aeropuerto ya llega tarde pero
no sólo debe entenderse por el servicio que dará a la
Ciudad de México o el Estado de México También debe
entenderse como el nodo central hub que servirá a
miles de operaciones que habrán de confluir desde los
aeropuertos de GAP Asur y OMA para generar conec
tividad entre ciudades de todo tamaño en el país y el
continente Y los números de esas tres empresas están
creciendo significativamente este año
TUFFIC ELECCION

El director general del IMSS fue claro fortalecerá medi
das de control y pondrá un blindaje electoral para evitar
cualquier sesgo electoral o mal uso de recursos de la
Institución Cero tolerancia

PWC AL TOP 50

La firma de consultoría y servicios profesionales califi
có en las primeras posiciones del Brand Finance Global
500 brincando del lugar 66 al 50

LAS AEROLÍNEAS
ESTÁN

CONSOLIDANDO

SUS RUTAS

MOTACARLOS100 CMAIL COM

SOYCARLOSMOTA
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